

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

Comprenant douze pages, publiée le 1er et le 15 de chaque mois.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

SOMMAIRE :—Alliance de la foi catholique et de la race française au Canada—Prédication sacrée—Nouveau Code de Droit canonique et théologie morale—Manière d'imposer les scapulaires—Lettres de Mgr Provencher à M. Ignace Bourget—Les missions du Mackenzie—Piété de mouvement—"Le Canada Ecclésiastique"—Le traitement du clergé en France—Ding! Dang! Dong!—R. I. P.

VOL. XVIII

15 MAI 1919

No 10

ALLIANCE DE LA FOI CATHOLIQUE ET DE LA RACE FRANÇAISE AU CANADA

Le 24 avril dernier, Son Excellence Mgr Pietro di Maria, délégué apostolique au Canada, a visité la ville de Québec. A cette occasion, S. G. Mgr P.-E. Roy, archevêque de Séleucie et auxiliaire de Son Eminence le cardinal Bégin, lui a présenté une magnifique adresse, à laquelle Son Excellence a répondu en termes remarquables. De l'adresse de S. G. Mgr l'Auxiliaire, nous détachons le passage suivant, exposant avec un rare bonheur l'alliance de la foi catholique et de la race française dans notre pays :

L'Eglise de Québec, qui vous accueille aujourd'hui avec une très vive et très sincère allégresse, a l'enviable honneur d'être l'Eglise mère de toutes les Eglises du Canada. Trois siècles d'une existence pleine et féconde, traversée par des épreuves et des luttes tragiques, ont accumulé dans son sein des traditions de foi robuste et saine, de vigilance attentive et clairvoyante, d'apostolat intrépide et rayonnant.

Mais, de toutes les traditions, dont la chaîne s'enlace et se fortifie au cours de son histoire, il en est une qui nous est particulièrement chère et qu'il nous plaît de mentionner ici : c'est l'infrangible attachement au siège de Pierre. Le premier évêque de Québec, Monseigneur de Laval, voulut avant tout marquer de ce trait caractéristique son Eglise naissante. Homme de saine doctrine, et de rare clairvoyance, il comprit que le seul moyen de sauvegarder l'avenir était de souder fortement l'Eglise de Québec à l'Eglise de Rome. Avec ce vouloir puissant que enlevait tous les obstacles, avec cette prudence sagace et pratique qui savait frayer les chemins et planter les jalons, il réalisa son dessein et réussit à mettre sur les institutions et sur les âmes le sceau indélébile de l'Eglise apostolique et romaine.

Et ce fut notre salut. Le jour vint bientôt, un demi-siècle à peine a-